

# Colombia renueva su congreso en una elecciones legislativas marcadas por las esperanzas de cambio y los temores de fraude

**Por: Tercera información. 16/03/2022**

Varios centros de votación en el exterior denuncian que las autoridades consulares han impedido ejercer su derecho a voto a cientos de votantes.

Más de 38.8 millones de colombianos están habilitados para elegir a la totalidad del Senado y de la Cámara de Representantes, así como a las 16 curules de paz en la Cámara y a los candidatos presidenciales de tres coaliciones políticas en las elecciones legislativas que culminan con la jornada de votación de hoy. Para tal fin el Consejo Nacional Electoral ha dispuesto 12.262 puestos y 110.758 mesas de votación instaladas en todo el país.

Los candidatos de las “curules de paz” han denunciado tanto dificultades para financiar sus campañas como una falta de seguridad y garantías en aquellos lugares donde la violencia se ha incrementado en los últimos meses. El innovador mecanismo de las “curules de paz”, que son 16 escaños en la Cámara de Representantes están destinadas a víctimas del conflicto armado, los cuales serán elegidos a partir de listas propias.

La elecciones vienen marcadas por las esperanzas de un vuelco en el poder legislativo, tras décadas en manos de los grupos parlamentarios conservadores, a favor de fuerzas progresistas, gracias a la alianza electoral del Pacto Histórico que aspira a obtener un resultado sin precedentes en la política colombiana. Por otra parte, los comicios llegan marcados por la creciente inseguridad, las amenazas a los candidatos y denuncias previas de irregularidades.

## **Sospechas de fraude y problemas en el voto exterior**

La sucesión de irregularidades previas a la apertura de las urnas en el territorio colombiano han despertado el temor a un fraude electoral. Una advertencia que ha sonado a lo largo de toda la campaña electoral a las legislativas.

En Bogotá se han denunciado varias incidencias. A pesar de que los testigos tenían que haber llegado temprano para revisar que las urnas y disposición de voto cumplieran todos los requisitos y garantías. Sin embargo, varios de estos veedores no pudieron acceder a los recintos de voto previo a la apertura de los colegios.

Los centros de votación exterior también han sido escenario de incidencias. En el consulado de Madrid, denuncian que las autoridades consulares impidieron a cientos de personas ejercer su voto, al cerrar las puertas sin dar paso a los votantes. Yuveli Muñoz, miembro de la campaña de la coalición progresista Pacto Histórico, denuncia la falta de organización y el desorden imperante en este colegio electoral.

«El desorden ha sido la tónica de toda la votación: no estaban orientando bien a la gente, no permitían a los votantes acceder a los cartelones informativos con las candidaturas, han ralentizado la votación y como resultado han dejado a cientos de personas sin poder ejercer su derecho a voto», apunta en este sentido. Además, señala que los medios técnicos como la página oficial de la Registraduría, aparecía caída durante toda la jornada de votación, impidiendo comprobar las mesas de votación que le correspondía a los votantes.

En Santiago de Chile, se ha repetido el mismo procedimiento, dándose el cierre de los centros de votación dejando fuera a miles de votantes colombianos residentes en Chile. La comunidad colombiana del país andino denuncia que se ha incumplido la normativa electoral que obliga a dar paso a todos los votantes personados en el centro antes de la hora de cierre, aunque se haya dado la hora de clausura antes de que pudiesen ejercer su derecho a voto.

En Buenos Aires, Argentina, también se han producido protestas ante la ralentización de las filas de votación por parte de las autoridades consulares.

«Es normal que con los precedentes históricos que tenemos en Colombia y con estas actitudes de los funcionarios, crezcan los temores de fraude entre los votantes», advierte Yuveli Muñoz.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Tercera información

**Fecha de creación**

2022/03/16